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 Facultad de Educación 

Sesión Ordinaria No. 271-2019 

Consejo Asesor 

Celebrada lunes 15 de julio de  2019 

 

Miembros presentes: 

Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas, Decana de la Facultad de Educación quien preside 

Dra. Adriana Venegas Oviedo, Directora Escuela Administración Educativa 
Dra. Magda Sandí Sandí, Directora Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información 

Dr.  Walter Salazar Rojas, Director Escuela de Educación Física y Deportes 
Dra.  Flor Jiménez Segura, Directora Escuela de Orientación y Educación Especial 
Dra. Susan Francis Salazar, Coordinadora CAPE 

Dra. Jacqueline García Fallas, Directora Instituto de Investigaciones en Educación 
MSc. Carmen Liddy Fallas, Directora de la Escuela Formación Docente 
Edwin Arauz, representante estudiantil 
 

Ausentes con excusa: 

 

ML. Lorena Chaves Salgado, Representante del personal docente 

Licda. María de los Ángeles Monge, Representante del personal docente 
Gabriela Robles Díaz, Representante estudiantil 
 

Nuria Redondo Rivera, secretaria, quien realiza el acta 
 
Agenda conocida: 
 

1. Revisión de las actas No. 268-2019, 269-2019 y 270-2029 
2. Análisis de las propuestas del Consejo Asesor sobre los criterios de evaluación de las 

publicaciones y obras profesionales y artísticas que son presentadas ante la Comisión de 
Régimen Académico 

3. Lección Inaugural II Ciclo Lectivo 
4. Presupuesto Proyecto Revista Educación 
5. II Jornadas de Difusión de Investigación, Acción Social, Docencia y Expo investigación 
6. Curso de Inglés 
7. Firma digital 
8. Solicitud de permiso con goce de salario de la Dra. Jacqueline García Fallas 
9. Varios 

 

ARTÍCULO I: Revisión de las actas No. 268-2019, 269-2019 y 270-2029 
 
Se aprueban las actas No. 268-2019, 269-2019 y 270-2029 por unanimidad.  Acuerdo firme. 
 

ESTADO 

ARTÍCULO II: Análisis de las propuestas del Consejo Asesor sobre los criterios de 
evaluación de las publicaciones y obras profesionales y artísticas que son presentadas 
ante la Comisión de Régimen Académico. 
 
La señora Decana   Guiselle M. Garbanzo Vargas, hace referencia  al acuerdo del Consejo de 
Área de Ciencias Sociales  en cuanto a solicitarle a las Decanaturas del Área,  pedir  en el seno 
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de las unidades académicas bajo su cargo,  lo dispuesto por el Consejo Universitario, en el 
marco de las recientes reformas al Reglamento de Régimen Académico y Servicio Docente, 
respecto a los criterios de evaluación de las publicaciones y obras profesionales y artísticas 
que son presentadas  ante la Comisión de Régimen Académico, con el fin de hacer llegar una 
propuesta  al Consejo de  Área de Ciencias Sociales. 
 
Se reciben los criterios de las Escuelas de Administración Educativa, Bibliotecología  y 
Orientación y Educación Especial.  Las otras unidades remitirán sus criterios lo antes posible 
y se procederá con el envío de la información para conocimiento del Consejo de Área de 
Ciencias Sociales. 
 

ARTICULO III: Lección Inaugural del  II Ciclo Lectivo 
 
Se acuerda realizar la lección inaugural en el marco de la  II Jornada de Difusión de 
Investigación, Acción Social, Docencia y Expo investigación de la Facultad de Educación, el 
día jueves 22 de agosto, a las 2:00.  La misma estará   a cargo del M.Sc. Gerardo Araya Vargas, 
docente de la Escuela de Educación Física y Deportes  con la conferencia  “Me nuevo, 
aprendo y vivo”,  siempre y cuando  la Lección Inaugural de la Rectoría sea anterior a la fecha 
propuesta, en caso  de que la Rectoría  programe la Lección Inaugural después de esta fecha, 
se coordinara para realizarla inmediatamente después. Acuerdo firme y unánime. 

 

 

ARTÍCULO IV: Presupuesto Proyecto Revista Educación 

 

Se presenta el presupuesto para el año 2020, correspondiente al proyecto “Publicaciones de 
la Revista Educación”.   
 
Se acuerda aprobar el presupuesto  de la Revista Educación por un monto de ¢830.000.00.  
Posteriormente a la aprobación, se presenta una moción para anular la aprobación del 
presupuesto de la Revista Educación, con el objetivo de modificar su presupuesto  y poder 
incluir una nueva partida que permita la compra de materiales como tóner y productos 
asociados,  para la buena marcha de la Revista.  Se acoge la moción de  forma unánime. 
 
Se acuerda  aprobar el presupuesto de la Revista Educación presentado a este Consejo por 
un monto de ¢830.000.00, además se acuerda solicitar la ampliación del presupuesto 
en  ¢300.000.00 adicionales, con el fin de incluir la partida 2 99 01 05,  Útiles  y materiales de 
cómputo, que permita la compra de tóner y productos similares.  Acuerdo unánime y en firme. 
 

 
 
 
 
 
 
 
Oficio   
FE-1018-2019 

ARTICULO V: II Jornadas de Difusión de Investigación, Acción Social, Docencia y Expo 
investigación 
 
La señora Decana  recuerda la solicitud para  hacer extensiva la invitación a todo el personal 
docente  para que asistan y planifiquen dentro de la propuesta curricular para el próximo 
semestre, la participación con sus estudiantes en esta importante actividad.  Es una actividad 
de la Facultad, con la Facultad y para la Facultad, implica un gran esfuerzo ya que esta  
actividad académica se viene trabajando desde el 2018 mediante las comisiones de Acción 
Social e Investigación y esta Decanatura. 
 
Se acuerda  remitir nota a las direcciones de las Unidades Académicas  para que indiquen el 
nombre de los  docentes y los grupos de estudiantes que participarán en las jornadas, según 
el horario propuesto para las mismas. Se solicitará la información a más tardar el 5 de agosto 
de los corrientes. Además, se informa que el apoyo para los refrigerios lo dará la Vicerrectoría 
de Acción Social y la Vicerrectoría  Docencia. La Vicerrectoría de Investigación colaboró con la 
impresión de los banner publicitarios. En este momento se cuenta con la  confirmación del 
Señor Vicerrector de Investigación, Dr. Fernando García Santamaría. 
 

 
 
 
 
 
 
Oficios 
FE-1020-2019 
FE-1021-2019 
FE-1023-2019 
FE-1024-2019 
FE-1025-2019 
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ARTÍCULO VI: Curso de Inglés. Curso de Inglés por áreas (programa específico para 
estudiantes de la Facultad de Educación. 
 
La Sra. Decana informa, que ha estado en reuniones con el Señor Director de Lenguas 
Modernas, Dr. Allen Quesada Pacheco y el Asesor de Inglés del MEP, Manolo Rojas,  con el 
objetivo de solicitarle un programa de inglés por áreas exclusivo para estudiantes de la Facultad 
de Educación. 
 
Esta solicitud, obedece a la necesidad de que nuestros egresados desarrollen competencias 
en el inglés, y además responder a las demandas emergentes de la sociedad. A nivel de MEP, 
y en la agenda MEP - CONARE, también, este es un tema a desarrollar bajo la política MEP 
del bilinguismo. En este momento la Dirección de Lenguas Modernas ha dado el visto bueno, 
sin embargo, como paso siguiente se elevó a la Vicerrectoría de  Docencia, pero allí se informó 
mediante oficio, que se debe trasladar a CONARE;  trámite, que en este momento se está 
llevando a cabo, una vez que se tenga la información será comunicado de forma oportuna. 
 

 

ARTICULO VII: Firma digital (se incorpora la M.Sc. Carmen Liddy Fallas) 
 
La señora Decana comunica que a partir del presente mes, se está iniciando desde la 
decanatura con la implementación de la firma digital, según las disposiciones de la Institución 
en este sentido. Es un cambio, que tendrá que darse en algún momento según las demandas 
emergentes de la sociedad, a su vez representa agilidad en los trámites y reducción del papel, 
que viene también a incidir en el manejo responsable del medio ambiente.  Respetuosamente 
insta a las direcciones a dar este salto, lo cual lo deja a  la discreción de las direcciones de esta 
Facultad. 
 

 

ARTÍCULO VIII: Solicitud de permiso con goce de salario de la Dra. Jacqueline García 
 
Se conoce la ssolicitud de permiso con goce de salario presentada por la Dra. Jacqueline 
García Fallas, Directora del INIE,  por las fechas comprendidas entre el 05 al 22 de setiembre 
de los corrientes.   La finalidad de este permiso es que la Dra. García participe  en diferentes 
actividades vinculadas con  dos proyectos de investigación de los que forma parte: 
 

 Del 5 al 14 de setiembre participará en la reunión del Grupo Directivo del proyecto de 
investigación “Linking Education and Labor Markets: Under what conditions can 
Technical Vocational Education and Training (TVET) improve the income of the youth?, 
No. 724-B8-516, en donde se presentarán los avances del proyecto en los cinco países 
participantes y se planean las acciones para el año 2020. También está invitada a la 
International Conference on Technical an Vocational Education and Training ICTVET), 
2019 en Dhulikhet Nepal, en la que presentará la ponencia titulada Comparative 
analysis of he score obtained in the academic aptitude test of the University of Costa 
Rica, among graduates of technical and professional and academic high schools of 
Costa Rica. 

 
 El 14 de setiembre viajará de Nepal a Alemania, en donde participará en la reunión del 

Grupo Directivo y en las actividades asociadas al proyecto “Values and Human Rights 
Education in Higher Teacher Education”, asociado al proyecto de investigación “La 
educación en valores y derechos humanos en los planes de estudio de la formación 
docente en la Universidad de Costa Rica, No. 724-B7-305. En esta reunión se 
presentan los avances del proyecto en general de marzo a setiembre 2019 y se 
planean las acciones para el año 2020. 

 
Se acuerda elevar a la Vicerrectoría de Docencia, con el aval del Consejo Asesor, la solicitud 
de permiso de la Dra. García Fallas para el trámite respectivo. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Oficio 
FE-1016-2019 
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ARTÍCULO IX:  Varios 
 

 Agenda MEP - CONARE (Comisión Decanas y Decanos).  La Sra. Decana, informa, 
que a nivel de Comisión de Decanas y Decanos de CONARE, ya se finalizó con la 
agenda MEP-CONARE, información, que compartirá con las direcciones de esta 
Facultad cuanto antes.  En este momento, se está en coordinación con el MEP, para 
alinear tanto a nivel de MEP como de Facultad,  las temáticas de cooperación. La idea 
es que en  las temáticas en las que hay consenso se conformen equipos de trabajo 
con representantes de las universidades y MEP y así trabajar en equipo. 

 
 Año de la Salud Mental: La Señora Directora de la Escuela de Orientación y 

Educación Especial, informa que el  2020  será  declarado el Año de la Salud Mental  
en Costa Rica, considera oportuno organizar esta temática en forma similar como se 
ha venido desarrollando la Cátedra Emma Gamboa, es decir en forma conjunta con 
las diferentes unidades académicas de la Facultad, le parece un tema relevante, y no 
considera conveniente dada su importancia, desarrollarlo exclusivamente desde la 
Escuela de Orientación  y Educación Especial. 

 
 Curso de LESCO.  La señora Directora de la Escuela de Orientación y Educación 

Especial  informa de la apertura, a partir del II Semestre 2019, de los cursos de LESCO 
I  como curso complementario. 

 
 Cátedra Emma Gamboa a cargo del INIE: La Dra. Jacqueline Fallas, directora de 

lNIE, informa, que considera oportuno, que cuando la Cátedra Emma Gamboa le 
corresponde al INIE, hacerla en forma conjunta con el Consejo Asesor de Posgrados 
(CAPE) y así tener más participación, dado que al INIE, no siempre se le facilita contar 
con un público amplio debido a su naturaleza de Instituto. 

 
 La Señora Dra. Magda Sandí, Directora de la Escuela de Bibliotecología solicita 

criterio para una mejor coordinación con los cursos de servicio,  de manera, que haya 
una adecuada articulación entre el docente que lo ofrece, así como con el objetivo del 
plan de estudios al cual va dirigido. Al respecto los presentes le informan, que lo 
oportuno es coordinar directamente con los departamentos o instancias que los 
ofertan. 

 

 

 

 

 

SE LEVANTA LA SESIÓN A LAS 10:00 A.M. 
 

 

 

 

 

DRA. GUISELLE M. GARBANZO VARGAS 
DECANA 
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